



MISIÓN DE OBSERVACIÓN ELECTORAL DE LA UNIÓN EUROPEA



GUATEMALA
Elecciones generales, 25 junio 2023

Una jornada electoral bien organizada, en un proceso marcado por la exclusión de candidatos y el voto nulo

Ciudad de Guatemala, 27 de junio de 2023 – *“Los guatemaltecos han demostrado su firme compromiso con la democracia y los valores cívicos, acudiendo a las urnas a expresar su voluntad en una jornada electoral bien organizada por el Tribunal Supremo Electoral”*, afirmó esta mañana Jordi Cañas, jefe de la misión de observación electoral de la Unión Europea (MOE UE) en Guatemala. *“Esto no debe hacernos olvidar que las elecciones generales de 2023 se han celebrado en un contexto de serio deterioro del estado de derecho y de la independencia del poder judicial, así como de graves restricciones a las libertades de expresión y de prensa”*, añadió Cañas en la conferencia de prensa de presentación de la declaración preliminar de la MOE UE.

“Ha habido decisiones del Tribunal Supremo Electoral del poder judicial y de la Corte de Constitucionalidad sobre inscripción de candidaturas que han limitado el derecho a ser elegido de algunos participantes”, señaló el jefe de misión, quien agregó que el alto número de votos nulos *“debe servir de reflexión a los estamentos políticos y judiciales del país para profundizar en la democracia y en el estado de derecho”*.

Jordi Cañas destacó que estas decisiones del TSE *“no empañan de ningún modo el trabajo realizado por su personal en las juntas departamentales y municipales, así como en las mesas de votación. Todos han demostrado su compromiso con estas elecciones, a pesar de difíciles condiciones de trabajo en algunos casos”*.

Por su parte, Leopoldo López Gil, jefe de la delegación del Parlamento Europeo que se ha integrado en la MOE UE declaró que *“la gran afluencia de ciudadanos que hemos visto durante todo el día en las juntas receptoras de votos, particularmente destacable entre jóvenes y mujeres. Los guatemaltecos han acudido a votar en un clima de gran serenidad y civismo”*, y agregó que *“Guatemala enfrenta desafíos importantes, es cierto, pero también es cierto que los guatemaltecos tienen un espíritu democrático indudable”*.

Durante la jornada electoral, la misión de observación electoral de la Unión Europea desplegó a 126 observadores procedentes de todos los países de la UE, de Noruega y de Canadá, que visitaron 599 juntas receptoras de votos en los 22 departamentos del país y de la capital. La misión permanecerá en el país para observar la segunda vuelta presidencial. Una dos meses después de concluir el proceso presentará públicamente un informe final que incluirá recomendaciones sobre posibles reformas para futuros procesos electorales.

En respuesta a una invitación del Tribunal Supremo Electoral de Guatemala, la Unión Europea ha enviado una misión de observación electoral a las elecciones del 25 de junio. Su metodología de trabajo se basa en los principios de independencia, integridad, no interferencia, transparencia y evaluación de las elecciones de conformidad con los principios internacionales de participación política y elecciones de los que Guatemala es signatario.

Para más información: Michela SECHI | Responsable de prensa

michela.sechi@eomguatemala2023.eu | Tel: (502) 3997 0914

Facebook: [@moeUEgt2023](https://www.facebook.com/moeUEgt2023) | Twitter: [@moeUEgt2023](https://twitter.com/moeUEgt2023) | Instagram : [@moeUEgt2023](https://www.instagram.com/moeUEgt2023)

MOE UE GUATEMALA 2023

Hotel InterContinental Real Guatemala, 14 Calle 2-51, Zona 10, Ciudad de Guatemala

guatemala2023.eucom.eu -    [@moeUEgt2023](https://www.instagram.com/moeUEgt2023)